

**Einladung zum Vortrag am Donnerstag den 8. September 17.00 KOMED**

**Schloss Derneburg und der Laves-Kulturpfad**

*Bebildeter Vortrag von Heinz-Peter Gerber mit vertonten Einspielfilmen. Dauer ca. 75 Minuten*

*Kloster, Adelssitz, Atelier, Kunstmuseum und Landschaftspark.* Schloss Derneburg hat eine lange Geschichte, die von vielen Hausherrn geprägt wurde. In der Klosterzeit waren es die Augustiner, Zisterzienser und Lutheraner. Nach dem Wiener Kongress 1814 begann die adlige Zeit mit dem **Grafen Ernst Friedrich Herbert zu Münster**. Dieser gestaltete zusammen mit seinem Baumeister **Georg Ludwig Friedrich Laves** rund um das Schloss einen englischen Landschaftsgarten mit markanten Bauten aus den großen Kunstepochen. So können heute auf dem kulturhistorischen Rundwanderweg "**Laves-Kulturpfad**" neben verwunschener Natur die Laves-Brücke, ein Pyramiden-Mausoleum, ein griechischer Tempel und ein Gewächshaus – heute als Glashaus mit Kulturzentrum – besichtigt werden. Unter dem renommierten Künstler Georg Baselitz wurde das Schloss zu einem großen Atelier, das nun von der Hall Art Foundation zu einem öffentlichen Kunstmuseum umgestaltet wurde, in dem zeitgenössische Kunst internationaler Künstler

